
www.dritter-ort-schmallenberg.de

Beschreibung in Leichter Sprache
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Gefördert vom

Haben Sie Fragen, Ideen oder Anregungen? 
Dann schreiben Sie uns eine E-Mail oder rufen Sie uns an.
E-Mail: kulturbuero@schmallenberg.de 
Telefon: 02972.980 244
Ansprechpartnerin: Sophia Schmidt

Das Projekt DRITTE ORTE – HÄUSER FÜR KULTUR UND BEGEGNUNG IM LÄNDLICHEN RAUM wird 
gefördert vom Ministerium für Kultur und Wissenschaft des Landes Nordrhein-Westfalen.

Kinder-Baustelle Foto-FestivalTag der Offenen Bühne

Der Dritte Ort Schmallenberg soll schon vor der Fertig-Stellung bekannt werden.
Es sollen erste Kontakte geknüpft werden.
Dafür plant das Kultur-Büro der Stadt Schmallenberg ein kulturelles Programm.

Das Programm lädt ein zum Erleben, Mitmachen und Anschauen.
Höhe-Punkte sind:
 • die Kinder-Baustelle ab dem 03. Mai 2022
 • der Tag der Offenen Bühne am 24. Juli 2022 
 • das Foto-Festival vom 19. August bis zum 18. September 2022
 • viele weitere Ausstellungen, Aktionen und Angebote zum Mitmachen   

Verantwortlich/ Projektleitung:
Stadt Schmallenberg, Kulturbüro
Im Auftrag Saskia Holsträter
Unterm Werth 1
57392 Schmallenberg

Der Text in Leichter Sprache ist von der AG Leichte 
Sprache bei Barrierefrei-im-Sauerland. 
Betreiber ist die Sozialwerk St. Georg LenneWerk gGmbH. 
Beschäftigte aus der Lenne-Werkstatt haben den Text in 
Leichter Sprache geprüft.



In Schmallenberg gibt es einen neuen zentralen Kultur-Ort.
Der Kultur-Ort ist für Veranstaltungen, Ausstellungen und Begegnung.
Das Ministerium für Kultur und Wissenschaft des Landes Nordrhein-Westfalen fördert das Projekt. 
Das Projekt heißt DRITTE ORTE – HÄUSER FÜR KULTUR UND BEGEGNUNG IM LÄNDLICHEN RAUM.

Was ist ein Dritter Ort?

Der Erste Ort ist Zuhause.

An dem Dritten Ort 
 
- kommen Menschen zusammen
- besuchen Menschen Veranstaltungen
- schaffen Menschen kulturelle Angebote 
- bauen Menschen Kontakte auf. 

Der Dritte Ort richtet sich nach den Bedürfnissen der Menschen vor Ort. 
Der Dritte Ort ist ein Mittel-Punkt für menschlichen Zusammen-Halt.
Am Dritten Ort finden viele kulturelle Angebote statt.  

Der Zweite Ort ist Schule oder Arbeit.

Dritter Ort Schmallenberg

Ab Frühjahr 2022 entsteht ein Raum, den man auf verschiedene Arten nutzen kann. 
Der Raum ist im Holz- und Touristik-Zentrum in Schmallenberg.
Den Raum können nutzen:
	 – Kulturelle Vereine
	 – Öffentliche Einrichtungen 
	 – Menschen, die in der Kultur aktiv sind. 

Bei ihren Vorhaben können die Nutzer technische und personelle Unterstützung bekommen.
Alle sind willkommen und können 
	 – sich einbringen
	 – Kontakte knüpfen
	 – Zeit verbringen
	 – sich anregen lassen
	 – an Veranstaltungen teilnehmen. 

Im Mittel-Punkt des Dritten Ortes Schmallenberg stehen aktuelle Themen aus der Umgebung:
	
	 – Wald und Holz
	 – die Bewahrung von natürlicher Erneuerung
	 – Bau-Planung
	 – Bauen 
	 – die Umwandlung von Daten für Computer 

Alle Themen fordern zum Mitmachen, Mitdenken und Mitreden auf.
Für die Jugend gibt es ein Kultur-Programm, das heißt Kinder-Baustelle. 

In den Dritten Ort wird viel neue Technik eingebaut. 

Mit der Technik kann man Veranstaltungen aufnehmen oder sie zeitgleich ins Internet setzen.
An Computer-Tischen und über Internet-Ausstellungen erhält man Informationen. 

Die Informationen sind über: 
	 – weitere Kultur-Orte und Einrichtungen in Schmallenberg
	 – touristische Angebote 
	 – Wald und Holz 
	 – vielfältige Bereiche der Kunst

Im Dritten Ort sollen sich Menschen kennen-lernen,  
die ohne Bezahlung für die Kultur arbeiten.
Im Dritten Ort sollen Vereine, die für die Kultur arbeiten, unterstützt werden. 
Im Dritten Ort soll es Anregungen für Kultur-Arbeit geben.
Im Dritten Ort soll es Möglichkeiten zum Mit-Machen geben.       

Der Dritte Ort Schmallenberg 

	 – befindet sich im Holz- und Touristik-Zentrum
 	 – hat ein eigenes Veranstaltungs-Programm 
 	 – verbindet die Kernstadt mit den Orten in Schmallenberg

Der Dritte Ort Schmallenberg 

	 – ist Treff-Punkt für Kultur-Interessierte 
	 – ist Treff-Punkt für Vereins-Mitarbeiter
	 – ist Treff-Punkt für Menschen, die in der Kultur aktiv sind 

Der Dritte Ort in Schmallenberg


